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Résumé : Les effets politiques, économiques et stratégiques de l’effondrement de l’Union 

soviétique ont eu de fortes incidences sur les pays partenaires ou amis. L’Algérie avait des 

liens forts avec l’URSS, la grand frère anti impérialiste. Elle avait participé très activement à 

la construction d’un NOEI, nouvel ordre économique international.  Il en avait résulté une 

dégradation de ses liens avec les pays occidentaux, notamment avec la France. L’Etat algérien 

en rupture avec le système colonial, a planifié son économie, mais l’aide soviétique s’est 

avérée insuffisante pour compenser la dégradation de ses relations commerciales et 

internationales avec les pays occidentaux. Avec la disparition de l’URSS, l’économie 

algérienne a perdu ses repères, nulle part entre le socialisme et le libéralisme. La situation 

économique s’est nettement dégradée et le pétrole, seule valeur d’exportation, l’arbre qui 

cache la forêt, n’est pas en mesure d’engager l’Algérie vers un processus de développement 

économique durable. 

 

The political, economic and strategic effects of the collapse of the Soviet Union had a strong 

impact on partner or friendly countries. Algeria had strong ties with the USSR, the big anti-

imperialist brother. It had participated very actively in the construction of a NIS, the New 

International Economic Order.  As a result, its ties with Western countries, particularly 

France, had deteriorated. The Algerian state, which had broken away from the colonial 

system, had planned its economy, but Soviet aid had proved insufficient to compensate for the 

deterioration of its trade and international relations with Western countries. With the 

disappearance of the USSR, the Algerian economy lost its bearings, nowhere between 

socialism and liberalism. The economic situation has clearly deteriorated and oil, the only 

export value, the tree that hides the forest, is not in a position to commit Algeria to a process 

of sustainable economic development. 

 
Mots clés : économie algérienne, planification, Nouvel Ordre Economique International, 

Développement durable, URSS, Russie 
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